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第 １１ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２６年１１月２０日（木）午後２時００分 

 

場      所  ＪＡ三重中央久居支店 ２階 会議室 

 

出 席 部 会 委 員   25 伊藤
い と う

 武則
たけのり

・26 稲葉
い な ば

 和久
かずひさ

・27 大井
お お い

 一司
か ず し

・28 鈴木
す ず き

 照
てる

正
まさ

 

29 田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・30 諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

・31 上川
うえかわ

 洋文
ひろふみ

・32 田中
た な か

 竹
たけ

次
つぐ

 

33 守山
もりやま

 孝之
たかゆき

・35 池田
い け だ

 昌司
ま さ し

・36 井谷
い た に

  功
いさお

・37 岸野
き し の

 隆夫
た か お

 

38 中川
なかがわ

 和雄
か ず お

・39 藤田
ふ じ た

  武
たけし

・40 結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・42 片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

47 中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

 

                                    以上１７名 

 

欠 席 部 会 委 員    

 

出席部会員外委員  34 浅井
あ さ い

 競
きそお

 

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  飯田事務局長・鈴村事務局次長・中西担当副主幹 

 

総 合 支 所  久居：加賀主査 一志：片山担当主幹 白山：前田担当副主幹 

          美杉：小林担当副主幹 

 

議 事 録 署 名 者  ２６ 稲葉
い な ば

 和久
かずひさ

・３６ 井谷
い た に

  功
いさお

 

 

事      項 

 

 報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

 報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

 報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転） 

 議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・使用貸借） 

 議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可） 

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                           （農業委員会許可・所有権移転） 

 議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                            （農業委員会許可・賃貸借権） 

 議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                            （農業委員会許可・使用貸借） 

 議案第７号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定 

       について ＜別冊＞ 
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議   事   の   大   要 

 

議  長   それでは、第１１回第２農地部会を開会させていただきます。 

       本日の議事録署名人を指名させていただきます。２６番 稲葉委員、３６番

井谷委員、ご両人、よろしくお願いします。 

       まず初めに、会長の専決等の報告事項に入ります。報告第１号から報告第３

号につきまして、事務局から一括して報告を願います。よろしくお願いします。 

 

事 務 局   議案書の１ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知についてでございま

す。 

       番号１から３で、件数は３件、面積は田で８,９３８㎡でございます。 

       これにつきましては、農地の賃貸借を、貸し人、借り人、双方の合意により

解約したものであります。 

       ２ページから４ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

       番号１から８で、４ページになりますが、合計で件数は８件、面積は    

３１,３９０㎡で、その内訳は、田が２１,９８９㎡、畑が９,４０１㎡でございま

す。 

       これらにつきましては、相続の届出でございまして、あっせんの希望はあり

ません。 

       なお、現況地目が宅地や山林などになっているところは無断転用の可能性が

ありますので、届出人に対して指導しております。 

       ５ページをお願いいたします。 

       報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござい

ます。 

       番号１、一般個人住宅用地の１件で、合計面積は畑で８９㎡でございます。 

       報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。 

       事務局から報告がありましたとおりでございますので、よろしくお願いしま

す。 

       それでは、議案事項に入らせていただきます。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願います。お願いします。 

 

事 務 局   ６ページ、７ページをお願いいたします。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）でございます。 

       番号１、地区 久居、受人     、面積２７,１３０.６１㎡、渡

人     、面積２７,１３０.６１㎡、申請地 久居井戸山町東興    、

台帳地目 山林、現況地目 畑、面積１,３７８㎡です。 

       これにつきましては、親子間の生前部分贈与です。 

       番号２、地区 久居、受人     、面積０㎡、渡人     、面積   

１,６９５㎡、申請地 久居井戸山町行成    、台帳地目・現況地目とも畑、
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面積７９６㎡。 

       これにつきましては、受人は、兼業のため営農を縮小する渡人から申請地を

譲り受け、新規に営農を開始するものです。耕作面積は、議案第２号でご審議

いただきます借入地を含め５,２２５㎡になります。 

       番号３の案件につきましては、受人の都合で取り下げの申し出がありました。

このため抹消をお願いします。 

       番号４、地区 家城、受人     、面積５,７３２㎡、渡人     、

面積７,３１７㎡、申請地 白山町南家城家野    、台帳地目・現況地目と

も田、面積３４９㎡、外２筆で、７ページになりますが、合計面積２,４５１㎡。 

       これにつきましては、受人は、労力不足のため営農を縮小する渡人から申請

地を譲り受け、営農を拡大するものです。 

       番号５、地区 下之川、受人     、面積２,３６１㎡、渡人     、

面積９,１０４.６２㎡、申請地 美杉町下之川中津    、台帳地目・現況

地目とも畑、面積１２５㎡、外２筆、合計面積１,５１６㎡。 

       これにつきましては、受人は、高齢化による労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、利用権を設定する２,３６１㎡の農地とあわせて新規に営農を開始する

ものです。 

       番号６、地区 下之川、受人     、面積２,０２６㎡、渡人     外

２名、面積７,７６５㎡、申請地 美杉町下之川神山    、台帳地目・現況

地目とも畑、面積２２４㎡、外２筆で、合計面積１,０８６㎡。 

       これにつきましては、受人は、遠方で耕作が不便な渡人から申請地を譲り受

け、利用権を設定する２,０２６㎡の農地とあわせて新規に営農を開始するもの

です。 

       以上、１件取り下げがありましたので、件数は合計５件で、面積は７,２２７

㎡、その内訳は、田が３,３７６㎡、畑が２,４７３㎡、その他、これは台帳地

目が山林、現況地目が畑ですが、１,３７８㎡でございます。 

       いずれの案件も、農業を真面目に行い、農機具も保有しており、周辺の農地

に影響もなく、農地法第３条第２項各号には該当しないため、許可要件の全て

を満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。１番をお願いします。 

 

鈴木委員   ２８番 鈴木です。１３日に委員と事務局で現地確認を行ってまいりました。

現地は、久居自衛隊の駐屯地がありまして、それから東へ行きますと    が

あります。その    から北側へ大体１ｋｍから１．５ｋｍぐらいのところ

に畑がありまして、その畑というのは、もうほとんどその周辺も梨の樹園地に

なっております。本人さんも、現在、ハウスで苺も作ってみえて、しっかり農

業をやってみえるので問題はないかと思われます。詳細については事務局の説

明どおりですので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

稲葉委員   ２６番 稲葉です。先ほどの説明と同じ日に現地確認してまいりました。場
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所は、近鉄沿線の久居駅と桃園駅の真ん中あたりで、近くに    団地があ

りす。事務局の説明どおり、何ら問題ないと思いますので、よろしくご審議、

お願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

浅井委員   ３４番 浅井です。番号４番について報告をさせていただきます。 

１３日午後から、地元委員３名、事務局１名で現地の確認を行いました。場

所は、   から東へ１００ｍぐらい下ったところが現地でございます。申請

内容については、事務局の説明どおりでございます。 

       もう１箇所は、家城から八ッ山へ抜けるところに   があるんですが、そ

の    から北へ２００ｍぐらい行ったところが現場でございます。地目は

田で現況は畑でございますが、柿が植えられてございます。特に周囲に影響は

及ぼさないと思いますので、ひとつよろしくお願いします。 

        

議  長   ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

結城委員   ４０番 結城です。下之川５番、６番について説明します。 

       ５番については、譲受人は美しい環境の地で農作業をするのが若いころから

の夢であるということで、どうにかこうにか今になって夢が実現したというこ

とでした。渡人は、高齢で労力がないということで経営面積を縮小したいとい

うことでした。５番は以上です。 

       ６番については、受人は、前々回で、申請がありましたとおり、隣地の宅地

を取得したので隣の譲り受けをしたいということです。渡人は、遠方に住んで

いるので、譲り渡して規模を縮小したいということです。以上です。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。どうですか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第１号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業

委員会許可・使用貸借）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   ８ページをお願いいたします。 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・使用貸借）でございます。 

番号１、地区 久居、借り人     、貸し人     、面積２,６００

㎡、申請地 久居元町起し    、台帳地目・現況地目とも畑、面積５４５
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㎡、外２筆、合計面積２,２３７㎡です。 

これにつきましては、受人は、兼業のため営農を縮小する渡人と無期限の使

用貸借契約をし、新規に営農を開始するものです。 

番号２、地区 久居、借り人     、貸し人     、面積９１㎡、申

請地 久居元町起し    、台帳地目・現況地目とも畑、面積９１㎡。 

これにつきましては、受人は、兼業のため営農を縮小する渡人と無期限の使

用貸借契約をし、新規に営農を開始するものです。 

番号３、地区 久居、借り人     、貸し人     、面積３５３㎡、

申請地 久居元町起し    、台帳地目・現況地目とも畑、面積２７３㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化で労力不足の渡人と無期限の使用貸借

契約をし、新規に営農を開始するものです。 

番号４、地区 久居、借り人     、貸し人     、面積２７８㎡、

申請地 久居元町起し    、台帳地目・現況地目とも畑、面積２７８㎡。 

これにつきましては、受人は、兼業のため営農を縮小する渡人と無期限の使

用貸借契約をし、新規に営農を開始するものです。 

番号５、地区 久居、借り人     、貸し人     、面積２,０８２

㎡、申請地 川方町里ノ内新畑    、台帳地目・現況地目とも畑、面積     

１,５５０㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化で労力不足の渡人と無期限の使用貸借

契約をし、新規に営農を開始するものです。 

以上、件数は５件で、合計面積は畑で４,４２９㎡でございます。 

これら案件につきましては、農業を真面目に行い、農機具も保有しており、

周辺の農地に影響もなく、農地法第３条第２項各号には該当しないため、許可

要件の全てを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、現地に立ち会っていただきました地元委員

のご意見をお伺いします。１番から５番まで、お願いします。 

 

稲葉委員   ２６番 稲葉です。１３日に現地確認に行ってまいりました。実はこの１番

から４番までの番号の地域が、ちょうど久居の公民館の近くに    があり

ますが、その    の道１本隔てた東側のすぐ近くの住宅地の中で、５０ｍ

四方の中に密集しておるというような状況でございます。特にこの番号２と４

番は、地番を見たらわかるように、    と全く同じ場所にありまして、と

にかく密集しておるという状況です。事務局の説明どおり何ら問題ありません

ので、よろしくご審議お願いします。 

       番号５は、６ページの２番で    団地があると申し上げましたが、そこ

と全く隣同士に位置しておりまして、ちょうど川方と井戸山と名前は違うんで

すが、農道を隔てて左側が川方で右側が井戸山という全く隣接しているところ

でございまして、事務局の説明どおり、何ら問題と思いますので、よろしくお

願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思

います。いかがでしょうか。よろしいですか。 
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部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第２号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可）を議題とします。事務局、説明願います。お願いします。 

 

事 務 局   ９ページをお願いいたします。 

       議案第３号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可）でございます。 

       番号１、地区 高岡、申請者     、申請地 一志町日置川成    、

台帳地目・現況地目とも田、面積４７２㎡です。 

       これにつきましては、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル

設置面積は２６４.０６㎡で、転用面積の５５.９％になります。農地区分は、

第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区 下多気、申請者     、申請地 美杉町下多気漆    、

台帳地目 田、現況地目 宅地、面積１３０㎡。 

       これにつきましては、申請地を建設会社の事務所用地とするものですが、平

成６年４月ごろに建築されており、始末書の提出がありますことから、追認し

ようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、件数は２件、合計面積は田で６０２㎡でございます。 

       いずれの案件も農地法第４条第２項各号には該当しないため、許可要件の全

てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意見

をお伺いします。１番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番 田中です。１１月１３日に午後１時から、委員３名と事務局２名で

現地を確認いたしました。場所につきましては、一志美杉線の    がある

んですが、それの北側を西のほうに１００ｍぐらい入ったところが場所でござ

います。内容については事務局の説明どおりですので、ひとつよろしくお願い

します。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

結城委員   ４０番 結城です。番号２、下多気について説明したいと思いますが、平成

６年４月ごろ、以前から事務所を建てておったということです。始末書の添付

もありますし、事務局の説明どおりでございます。 
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議  長   それでは、地元委員の説明がございましたが、皆さん方から何かご意見があ

りましたらお伺いします。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第３号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することと決定し

たいと思います。 

       引き続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に

ついて（農業委員会許可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願いま

す。お願いします。 

 

事 務 局   １０ページをお願いいたします。 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・所有権移転）でございます。 

番号１、地区 久居、受人 有限会社    代表取締役     、渡人 

    外２名、申請地 戸木町西羽野    、台帳地目・現況地目とも畑、

面積１,１２３㎡、外３筆で、合計面積４,２５４㎡です。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は１,６８３㎡で、転用面積の３９.６％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 川口、受人 株式会社    代表取締役     、渡

人     、申請地 白山町川口ヲイセ    、台帳地目 田、現況地目 

畑、面積５８８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は３１６.８㎡で、転用面積の５３.９％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３から番号６につきましては、一体的に土地利用を図られますことから、

まとめて説明いたします。 

番号３、地区 大三、受人     、渡人     、申請地 白山町二

本木亀広    、台帳地目・現況地目とも田、面積１,６３６㎡。 

番号４、地区 大三、受人     、渡人     、申請地 白山町二

本木亀広    、台帳地目・現況地目とも田、面積９６５㎡。 

番号５、地区 大三、受人     外１名、申請地 白山町二本木亀

広    、台帳地目・現況地目とも田、面積２,５１５㎡。 

番号６、地区 大三、受人     、渡人     、申請地 白山町二

本木亀広    、台帳地目 田、現況地目 山林、面積１２８㎡、外１筆、

合計面積７０３㎡。 

これら４件につきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、その後、

株式会社    代表取締役     と賃貸借契約を締結し、太陽光発電施

設用地とするものです。 

なお、番号６につきましては、昭和５６年ごろ植林され、渡人からの始末書
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が提出されております。開発される全体面積は１４,５７１㎡で、このうち農地

の転用面積は、一体利用されるこの後の議案第５号の案件８８７㎡を含めまし

て６,７０６㎡。パネル設置面積は６,３７０.６５㎡で、全体面積の４３.７％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号７、地区 八ッ山、受人     、渡人     、申請地 白山町

山田野口大山    、台帳地目・現況地目とも畑、面積５５５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、駐車場用地とす

るものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号８、地区 石名原、受人     、渡人     、申請地 美杉町

石名原西ノ平    、台帳地目・現況地目とも田、面積３５６㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、駐車場用地とす

るものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号９、地区 奥津、受人     、渡人     、申請地 美杉町奥

津羽根田    、台帳地目・現況地目とも畑、面積７６６㎡、外１筆で、合

計面積１,２７８㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。パネル設置面積は３８７.６㎡で、全体面積の３０.３％に

なります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号１０、地区 下多気、受人     、渡人     、申請地 美杉

町下多気漆    、台帳地目 田、現況地目 山林、面積２０４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受けるものですが、昭

和５０年ごろ渡人により植林され、始末書の提出がありますことから、追認し

ようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

１１ページをお願いいたします。 

以上、件数は１０件、合計面積は１３,０５４㎡で、その内訳は、田６,３９２

㎡、畑６,６６２㎡でございます。いずれの案件につきましても、農地法第５条

第２項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

大井委員   ２７番 大井です。１１月１３日に現地確認に行ってまいりました。午後に

は本庁の事務局、会長以下も現地確認をしていただきました。場所は、戸木町

の    から西へ１ｋｍぐらいの所は畑の中でして、周囲も、耕作放棄地で

はないですけど、管理はされているけど草は生えて耕作されていないようなと

ころです。今回、この４筆で四角形になるような畑でして、事務局説明のとお

りで、特に問題ないと思われますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       ２番、お願いします。 

 

池田委員   ３５番 池田です。２番と７番です。１３日に総合支所１名と委員３名で現

地を確認しました。 
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２番は、久居美杉線の川口へ入ったちょうど真ん中ぐらいで、    や 

    が右左にございまして、それから２００ｍぐらい行った左側のところ

でちょうど旧道が通っとるところでございまして、何ら問題がないというふう

に考えますので、よろしくお願いします。 

７番につきましては、場所は、白山中学校へ総合支所のほうから行って、雲

出川を越えて信号がございます。信号を左へ曲がっていきますと、５００ｍぐ

らい行ったところの左側のほうへ川があって入っていきます。その上に見える

のは、    があります。場所は問題がないと思います。自分宅の裏は売主

というか、その人が住んでおったという場所でございますけども、そこは空き

家になって道もありますし、問題がないと思いますので、事務局の説明どおり

ですので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ３番、４番、５番、６番お願いします。 

 

井谷委員   ３６番 井谷です。３番、４番、５番、６番の場所は、亀広の桜並木の西の

ほうに当たるんですが、１３日に本庁、それから会長、部会長以下、うちの委

員３名で見ていただきました。この大半のところは茶畑をもう止めてしまうと

いうことがあって、説明のとおり、太陽光発電を行うことになりました。説明

どおり何ら問題はないということでお話をいただきました。よろしくご審議願

います。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。８番、お願いします。 

 

岸野委員   ３７番 岸野です。８番と９番を説明します。 

       ８番は、１３日に美杉の関係者で調査を行いました。駐車場への転用という

ことでございますけども、周囲の同意等もありますので、別段問題はないと思

いますので、よろしくお願いいたします。 

       ９番は、１３日に会長以下で調査をお願いいたしました。場所ですけども、 

    から南のほうへ５～６００ｍというような場所であります。隣地の畑

の同意、あるいは地域住民の承諾もありますので、別に問題はないかと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。１０番、お願いします。 

 

結城委員   ４０番 結城です。番号１０について説明いたします。以前より山林として

管理している６０年生の山です。後継者がいないので林地の所有者に譲り渡し

たいということです。始末書の添付もありますので、よろしくお願いしたいと

思います。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元より説明がございましたが、皆さんからのご意見がありましたらお願い

しますが、よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第４号について、

これにご異議ございませんか。 
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部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・賃貸借権）を議題といたします。事務局、説明願います。

お願いします。 

 

事 務 局   １２ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・賃貸借権）でございます。 

       番号１、地区 大三、借り人     外２名、貸し人     、申請地 

白山町二本木亀広    、台帳地目・現況地目とも田、面積８８７㎡です。 

       これにつきましては、借り人は、貸し人と２０年間の賃貸借契約をし、さら

に、株式会社    代表取締役     に転貸して、議案第４号の番号３

から６と一体的に土地利用し、太陽光発電施設用地とするものです。パネル設

置面積は全体で６,３７０.６５㎡、開発される全体面積１４,５７１㎡の４３.

７％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       件数はこの１件でございまして、農地法第５条第２項各号には該当しないた

め、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺します。 

 

井谷委員   説明どおり、先ほどのところと同じということですが、地番から見てもらう

と、ちょうど真ん中に挟まれているというようなところであります。一体化し

て太陽光発電施設をつくるということで、何ら問題はないと思います。よろし

くお願いします。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第５号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員許可・使用貸借）を議題といたします。事務局、説明お願いしま

す。 
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事 務 局   １３ページをお願いいたします。 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・使用貸借）でございます。 

番号１、地区 久居、借り人     、貸し人     、申請地木造町

赤坂    、台帳地目・現況地目とも畑、面積４９２㎡です。 

これにつきましては、借り人は、貸し人と２０年間の使用貸借契約をし、太

陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は２７３.８４㎡で、全体面

積の５５.６％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 久居、借り人     、貸し人     、申請地木造町

的場    、台帳地目・現況地目とも田、面積８２３㎡。 

これにつきましては、借り人は、貸し人と２０年間の使用貸借契約をし、太

陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は３９１.２㎡で、全体面積

の４７.５％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３、地区 久居、借り人     、貸し人     、申請地木造町

西塚越    、台帳地目・現況地目とも畑、面積９２８㎡。 

これにつきましては、借り人は、貸し人と２０年間の使用貸借契約をし、申

請地のうち５８２㎡を太陽光発電施設用地に、また残りの３４６㎡については

長男である    に貸借し、一般個人住宅用地とするものです。パネル設置

面積は２６０.８㎡で、太陽光発電施設用地の４４％になります。農地区分は、

第２種農地と判断されます。 

番号４、地区 榊原、借り人     、貸し人     、申請地 榊原

町上出    、台帳地目 田、現況地目 雑種地、面積２７１㎡。 

これにつきましては、借り人は、貸し人と無期限の使用貸借契約をし、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は１１２.６㎡で、全

体面積の４１.５％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

なお、台帳地目が田、現況は雑種地となっておりますが、これは、平成１０

年に転用許可を受けたものの未登記のまま放置されていたためで、今回、目的

をかえての申請になりますことから、改めてご審議をお願いするものです。 

番号５、地区 大井、借り人     、貸し人     、申請地 一志

町大仰芝ヶ鼻    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積４７８㎡、外

１筆、合計面積５０９㎡。 

これにつきましては、借り人は、貸し人と無期限の使用貸借契約をし、申請

地に一般個人住宅を建築しようとするものですが、一部は平成１９年６月ごろ

から倉庫及び駐車場用地として利用されており、始末書の提出がありますこと

から、追認しようとするものです。また、転用面積が５００㎡を超えておりま

すが、「利用する土地がほぼ５００㎡となり、残地部分の有効利用は困難であ

ることから、全部を転用したい」との理由書が提出されております。農地区分

は、第２種農地と判断されます。 

以上、件数は５件、合計面積は３,０２３㎡で、その内訳は、田１,０９４㎡、

畑１,９２９㎡でございます。 

いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 



 12

       事務局の説明がありましたが、現地に立ち会っていただきました地元委員の

ご意見をお伺いします。１番、お願いします。 

 

田口委員   １番、２番、３番について説明します。 

１番については、太陽光発電施設ということで、桃園小学校から東へ５００

ｍぐらいです。その場所に    団地があるんですが、そのすぐ裏です。 

２番が、これも同じく    のすぐ裏です。 

３番が、桃園小学校から東へ７００ｍぐらいで、    団地があるそのす

ぐ近くです。場所は赤坂と西塚越というけど、これはもうほとんど    の

中です。この住宅が建つのは、少し先ですので、排水は、合併浄化槽を入れま

すので、何ら問題はないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

伊藤委員   ２５番 伊藤です。１３日に現地確認に行ってまいりました。場所は、温泉

保養館湯の瀬より県道亀山白山線へ下り５００ｍ行きまして、左に市道があり

まして、それを１００ｍぐらい上りますと    があります。その手前を下

って５００ｍのところが現地です。事務局の説明どおり何ら問題がないかと思

いますので、よろしくご審議ください。 

 

議  長   ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

上川委員   ３１番 上川です。１３日に現地確認しました。場所は    の近くです。

現在、駐車場と倉庫が建っておりますけども、今度、息子さんが帰られるとい

うことで家屋を新築されます。始末書等も出ておりますので、よろしくご審議

のほうをお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思い

ます。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それではお諮りします。ただいま審議をいただきました議案第６号について、

これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、別冊としてお配りいたしました議案第７号 農業経営基盤強化

促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題としま

す。事務局、説明お願いします。 

 

事 務 局   議案第７号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定についてでございます。 

       別冊の津市農用地利用集積計画をお願いします。 
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       表紙の次で、農用地利用集積計画地区別集計表をごらんください。 

       各地区別に、下の合計欄でご説明いたします。 

       久居地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で４３,７２８㎡、畑の賃貸

借、使用貸借で９,５５７㎡、契約件数は２１件でございます。 

       一志地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で２１,２３３㎡、畑の賃貸

借、使用貸借で１,２５３㎡、契約件数は１５件でございます。 

       白山地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で２３,０４９㎡、契約件数

は８件でございます。 

       美杉地区につきましては、田の使用貸借で４,３０２㎡、畑の使用貸借で 

１,１８９㎡、契約件数は３件でございます。 

       以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借を合わせて９２,３１２㎡、畑の

集積が、賃貸借、使用貸借を合わせて１１,９９９㎡、合計契約件数は４７件、

合計面積は１０４,３１１㎡となっております。 

       次に、認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は、久居地区が６件、一志地区が５件、白山地

区が４件、美杉地区が１件、合計で１６件、合計面積は５４,９３１㎡でござい

ます。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明が終わりましたが、皆さんから何かご意見がありましたら。よ

ろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第７号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第７号については適正であると認め、市

長に進達することにいたします。 

       以上で、本部会に付議されました議案は全て審議をいただきました。ありが

とうございます。 
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                                  午後３時００分 

 

 

上記は、１１回第２農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２６年１１月２０日 

 

 

 

                     議事録署名者              

 

                     議事録署名者              


